

60024
Libros,-

La Estrella, Valparaíso, 19. XI. 45 P. 4.

"Historia Universal de las Aduanas", por Juan Blaker A.

Juan Blaker Ayala, el segundo hombre de la Aduana bilenca, acaba de dar rienda a una obra que, por muchos conceptos, puede ser calificada como titánica: la publicación de una "Historia Universal de las Aduanas", que cubre todo la existencia de esta institución, desde su nacimiento en remotas edades, hasta el pleno desarrollo que ha alcanzado hoy, en que se halla convertida en el órgano central de la política económica, financiera y comercial de los pueblos del mundo.

Seríamente documentada y ricamente ilustrada, esta "Historia Universal de las Aduanas" constituye una obra de envergadura enciclopédica, editada en tres tomos:

El tomo primero, de 368 páginas, abarca desde la antigüedad hasta la Edad Media, es decir, hasta el siglo XV.

El tomo segundo, de 243 páginas, examina la evolución de la institución aduanera durante los tiempos modernos, es decir, entre los siglos XVI y XVIII.

Finalmente, el tomo tercero, de 301 páginas, cubre el desarrollo histórico de la Aduana en el mundo, durante la Edad Contemporánea, o sea, desde el siglo XIX hasta la fecha.

En el prólogo de la obra, el autor destaca los "muy importantes papeles que juega la Aduana como institución, tales como de ser defensora de la naciente actividad in-

dustrial de los países en formación y desarrollo; el de proporcionar a los organismos especializados, nacionales e internacionales, las más completas estadísticas sobre el movimiento comercial del país; el de auxiliar, mediante sus entradas y recaudaciones diarias, al Estado en sus compromisos cotidianos; el de formar y entregar a la sociedad y al Estado profesionales expertos que son, muchas veces, el eje alrededor del cual giran las conversaciones multilaterales de comercio; el de proporcionar a los mismos comerciantes que la critican, la seguridad y tranquilidad para que puedan ejercitarse libremente sus funciones".

Agrega Blaker Ayala que "en la desigual conformación económica de los pueblos contemporáneos, donde se da el caso de naciones de altísimos niveles de vida al lado de naciones y pueblos que recién salen de la barda, y entre estos dos extremos, toda gama, toda variedad de pueblos, de razas, de distintas condiciones socioeconómicas, la Aduana resulta ser, en la actualidad, el único resort al que apelan los Estados y los gobiernos para sobrevivir en esta áspera y dura lucha por la supervivencia".

Impresible sería tratar de examinar, en el breve espacio de un comentario periodístico, siquiera superficialmente, los planteamientos y conclusiones esenciales contenidos en esta densa obra de casi medio millón de palabras.

Pero lo que si creemos un deber destacar es la importancia fundamental de este estudio que, por laiedad con que fue realizado y la



Intendente de Aduana,
Juan Blaker Ayala

eradicación de su autor en la compleja especialidad aduanera, debe convertirse en obra de consulta obligada para todos los que necesiten documentarse en profundidad sobre la evolución de esta institución, a través de la historia.

Historia Universal de las Aduanas". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Historia Universal de las Aduanas". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa